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冯兴亚是广汽集团总经理，在汽车行业
扎根 30 余年，见证了我国汽车产业从起步
到壮大、从跟随到赶超的峥嵘历程。2023
年，冯兴亚当选第十四届全国人大代表。

冯兴亚坦言，多了一重代表身份，责任
也更大了。“既要立足企业思考问题，更要
跳出单个企业的局限，思考调研行业的事
情，为破解行业共性难题、助力汽车强国建
设，贡献智慧和力量。”他说。

调研，是履职的基础。冯兴亚深入泰
国、墨西哥、土耳其等十多个国家的国际市
场调研，也走访北京、广州、兰州、太原等国
内多地的工厂、经销商、汽车产业上下游企
业，将市场调研与履职调研结合起来，把脉
汽车产业发展遇到的痛点难点。

在冯兴亚看来，我国从汽车大国迈向汽

车强国，新能源汽车与智能网联汽车是两
大发展方向。这也是他履职建言重点关注
的领域。

他调研发现，“补电难”是新能源汽车
的难点。我国换电模式还处在起步阶段，
换电站建设成本高、电池标准规格不一、资
源共享缺乏基础等问题有待解决。

走访超快充中心、能源公司、广汽研究
院等地，并组织多场专家研讨后，冯兴亚在
去年全国两会上建议，加快全国换电模式
推广的整体布局，出台支持换电模式发展
的政策举措；同时开展公共领域车辆换电
试点，推动汽车电池全面标准化快速落
地。该建议得到工信部的重视和答复，并
推动制定出台换电领域多项标准。

以无人驾驶为代表的智能网联技术为

全球汽车产业转型升级带来新动力。冯兴
亚介绍，企业技术创新突飞猛进。然而，走
访调研多家无人驾驶企业，他发现，相关政
策配套却落后于技术与产业发展。哪些道
路允许无人驾驶车辆通行？无人驾驶车辆
发生交通事故，责任谁来承担？由于自动
驾驶汽车准入和上路运营相关立法缺失，
这些问题还未明晰统一。

为此，他在去年全国两会上提出关于加
快推动自动驾驶汽车商业化运营统一立法
的建议，该建议得到相关部门的答复。他
还欣喜地看到，智能网联汽车准入和上路
通行试点工作已开展，行业的发展信心和
动力也更足。

2023年，我国汽车出口首次超越日本，
成为全球第一大汽车出口国。冯兴亚说，

汽车出口是我国未来汽车产业增量的重要
倚靠，但现阶段还存在出口全流程运行机
制尚需优化、汽车出口配套支持措施仍有
不足等问题，以及未来可能出现碳足迹溯
源等挑战，都需要行业共同应对以及前瞻
性布局。

2023 年，我国还迎来第 2000 万辆新能
源汽车下线新的里程碑，新能源汽车迈入
规模化、全球化的高质量发展新阶段。在
冯兴亚看来，汽车芯片自主可控能力、动力
电池的相关标准不统一等痛点和障碍，也
需要尽快解决。

对于即将召开的 2024 年全国两会，冯
兴亚说，今年将继续围绕汽车出口，促进节
能汽车、新能源汽车和智能网联汽车发展
以及芯片等领域提出建议。 （新华社）

近年来，以“村BA”“村超”为代表的乡村
体育赛事，丰富了乡亲们的精神文化生活，也
带火乡村旅游。“但乡村体育基础薄弱、场地设
施不足等短板仍然存在，人才匮乏、赛事活动
不足、体旅融合发展不够、农村体育消费活力
有待激活等问题仍有待解决。”丁亚琳说。

去年，丁亚琳结合近年来的调研发现与依
托高校开展的问卷调查，提交了《加强农村全
民健身场地设施建设》的提案，希望借力乡村
振兴相关政策，因人、因地加大体育场地设施
建设和改造，满足农村居民日益增长的体育健
身需求，为乡村振兴注入体育活力。这份提案
得到了相关部门重视。

去年5月，国家体育总局等12个部门出台
的《关于推进体育助力乡村振兴工作的指导意
见》中提出，要促进城乡全民健身公共服务资
源均衡布局，建设完善乡村全民健身设施，拓

宽全民健身科学化传播渠道。去年9月，《湖北
省全民健身场地设施提升三年行动计划
(2023-2025年)》出台，提出到2025年，全省人
均体育场地面积达到3.0平方米以上，建成与
人民群众需求相适应、与人口要素相匹配的县
（市、区）、乡镇（街道）、行政村（社区）三级健身
设施网络体系。

按照相关政策指引，湖北省体育局组织多
期社会体育指导员培训，培训内容涵盖太极、
柔力球、乒乓球、篮球、广场舞等热门项目，将
专业教练送到城乡居民身边。

武汉居民俞郧霞对这些变化感触深刻。
“家门口就有健身器材，3公里外就有健身公
园，出门就能健身。去年，在社会体育指导员
的指导下，我学会了一套徒步操，坚持练习下
来，肩周炎缓解不少。”59岁的俞郧霞说。

2023年，丁亚琳走过近30个县市区，让她

欣喜的是，智能健身器材、健身步道和骑行道
等也开始走进乡村。“全民健身场地设施已基
本覆盖湖北所有乡镇，相较十几年前我在县里
工作时，可以说是天翻地覆的变化。”她说，“还
有不少地市结合地方资源和运动传统，办起乡
村体育赛事，迎来经济发展新机遇。”

京山市首创乡村网球比赛，以小龙虾产业
闻名的潜江市办起“村BA”联赛，湖北首个乡村
马拉松赛事在襄阳市保康县尧治河村举办
……以体育为媒，越来越多的湖北乡村开启

“一人参赛，多人旅游；一日比赛，多日度假；单
项竞赛，多重体验”体育旅游新探索。

作为体育界别的政协委员，并非成长于体
育系统的丁亚琳也曾感到忐忑。“怕自己对于
体育领域不够专业、了解不充分，影响履职。”
丁亚琳说。为此，她在确定选题后，会收集近
年来的相关法规文件与政策，研读学术期刊，

加深对问题的认知，并带着问题到一线调研。
“调研中，我会听取多方意见建议，努力掌握实
际情况。在完成相关提案后，我也会发给有关
专家征求意见。”她说。

春节期间，丁亚琳一直在完善关于加强老
年体育工作的提案，这是她在日常调研中关注
到的另一块短板。“越来越多的老年人开始关
注健康与健身，但目前，老年体育公共服务供
给水平还难以满足老年人健身需要，适合老年
体育的场地设施建设、运动项目普及和赛事活
动都还不足，政策制度和保障措施也需要加
强。”她说。

“我会竭尽全力，围绕党中央决策部署和
群众所急、所需、所盼，对有普遍性和代表性的
问题，提出可行性的建议，为体育强国、健康中
国建设和湖北经济社会发展贡献自己的力
量。”丁亚琳说。 （新华社）
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全国人大代表冯兴亚：

为汽车强国建设贡献智慧和力量

全国政协委员丁亚琳：

为健康中国建设助力

“调研一圈，
发现当前国际市
场潜力大、机会
多，我们自主品牌
汽车更要牢牢把
握机遇，把国际化
作为下一步发展
极其重要的新增
长点。”

龙年春节前夕，接
受记者采访时，冯兴亚
刚风尘仆仆从东欧国家
考察回到广州，带着鲜
活的国际一线市场观察
和思考。

冯
兴
亚
在
北
京
的
汽
车
销
售
店
调
研
。（
受
访
者
供
图
）

湖北省京山市文峰村村头
巷尾的网球场里，年龄各异的
网球爱好者挥汗如雨，闲暇时
与家人朋友来一场休闲赛，已
成为不少文峰村民的健身选

择。“很欣慰的是，越来
越多的农村群众在享受
和使用公共体育设施。
我将继续致力于为构建
更高水平全民健身公共
服务体系鼓与呼，努力
让人人公平参与和享有
体育公共服务。”全国政协

委员、湖北省体育局副局长丁
亚琳说。
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